



学校創立144周年

百年松

阿木名小中学校だより 11月号 令和5年11月20日発行

◇ 校訓「かしこく やさしく たくましく」

あ 明るく元気なあいさつができる子ども
ぎ りぎりまであきらめず努力する子ども
な 仲よく笑顔いっぱいの子ども
～花いっぱい、元気いっぱい、笑顔あふれる阿木名っ子～



阿木名小中学校

間違ってもいい…そんな教室つくろうや

校長 阿部 康夫



11月は読書月間ということで、学校でも様々な読書啓発活動を行っています。読書ボランティアの皆さんには昼休みと朝読書の時間の2回も読み聞かせをしていただきました。本当にありがとうございました。このような活動のおかげで、休み時間のた

びに図書室に本を借りに行く児童生徒も増え、貸し出し冊数も増えているようです。この秋だけでなく、いつでも本や活字に触れてもらえると嬉しいです。

私も先日行われた全校朝会で読み聞かせを行いました。その際、選んだのが「教室は間違うところだ」という絵本です。この絵本は作者の蒔田晋治さんが中学校の教師だった時に、担任している中学2年の生徒たちに呼びかけた詩です。中学生に呼びかけた詩ではありますが、発表するのに不安を感じるのは小学生も同じです。この詩の中にもありますが、不安を感じて発表がなされず、教師だけがしゃべる授業だと子どもたちも伸びません。いろんな考えや意見が飛び交う子どもたち主体の授業を阿木名小中学校では繰り広げていきたいものです。



教室はまちがうところだ
蒔田晋時

教室はまちがうところだ
みんなが、どしどし手をあげて
まちがった意見を言おうじゃないか
まちがった答えを言おうじゃないか
まちがうことをおそれちゃいけない
まちがうことをわらっちゃいけない
まちがった意見も
まちがった答えも
ああじゃないかーうじゃないかと
みんなで出し合い 言い合うなかで
ほんとのものをみつけていくのだ
そうしてみんなで伸びていくのだ
いつも正しくまちがいのない
答えをしなくちゃならんと思って
そういうとこだと思ってるから
まちがうことがこわくてこわくて
手も上げないで小さくなつて
黙りこくつて時間がすぎる
しかたがないから先生だけが
勝手にしゃべつて生徒はうわのそら
それじゃあちつとも伸びてはいけない
(途中省略)
まちがったつて
だれかが、なおしてくれろし
教えてくれる
こまつた時には先生が
ない知恵しぼつて 教えるぞ
そんな教室つくろうや
(以降省略)

考え意見が出しあえる教室になるためには、一人ひとりの意見を大切にする土壌（雰囲気）も大切です。詩の中に「まちがうことをわらっちゃいけない」とありますが、まさにそのことです。一人ひとりの意見を大切にするということは、意見だけでなく一人ひとりの人格を大切にするということで、つまり人権を尊重するということにつながります。12月は人権月間です。阿木名小中学校全体が一人ひとりを大切にする学校になるよう、職員も努めてまいります。ご家庭でも話題にしてもらえると嬉しいです。

学校の最新情報は本校ホームページ (<http://www.s500.jp/agina/>) で！
右のバーコードを読み込むか、**阿木名小中** で検索してください。



御来校, ありがとうございます。

11月1日～7日の一週間は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。

今年度は、学校自由参観・中学校学習発表会を保護者の方や地域の皆様方、学校評議員の方にも参観していただきました。特に中学校学習発表会では、郷土の調べ学習の発表や、職場体験学習で体験したことをテーマごとに発表しました。最後の全体合唱「いのちの歌」では、本土復帰70周年という節目に、これまでつないできた命の尊さをお伝えできたと思います。

お忙しい中、御参観いただきありがとうございました。

【県民週間の様子】



おめでとう

～入賞者の紹介～

【瀬戸内町小学校陸上記録会】

5年男子			
4×100mリレー (他校合同チーム)	第2位	玉利 勇磨 中島 麻矢	多くの皆様方の御声援ありがとうございました！
5年女子			
走り高跳び	第1位	坂口 美都	
4×100mリレー	第2位	里山 翼 坂口 美都 久原 日桜里 川岡 愛	
6年男子			
100m走	第1位	清水 翔大	
	第1位	林 凜研	
	第3位	中村 陽樹	
走り高跳び	第1位	徳永 瑛人	
60mハードル走	第1位	清水 翔大	
	第1位	林 凜研	
4×100mリレー	第1位	徳永 瑛人 清水 翔大 林 凜研 中村 陽樹	
6年女子			
走り幅跳び	第2位	中村 陽依	
走り高跳び	第1位	川崎 真菜美	
4×100mリレー	第2位	山田 日彩 中村 陽依 新 結愛 川崎 真菜美	



すてきな島唄が響きました！

瀬戸内町島口・島唄伝統大会

11月18日(土)の土曜授業日に本校小学3・4年生が瀬戸内町島口・島唄伝統芸能大会に出場しました。3・4年生の子どもたちは、この日のために、せとうち出前講座の里 朋樹さん・義永陽子さんのご指導のもと、4月から「行きゅんにゃ加那節」・「ワイド節」の練習に励みました。

朝の活動や昼休み、夏休みにも島唄や三味線の練習を積み重ね、本番でも緊張の高ぶる中、見事に発表することができました。

この島唄を通して、改めて奄美の文化の魅力や郷土を愛する心を培うという貴重な体験をすることができました。



12月の行事予定 (12月：人権月間)

- 4日(月) 人権週間(～11日)
- 6日(水) 人権教室(中)
- 7日(木) SC来校(小)
読書ボランティア
- 9日(土) 土曜授業日
ロードレース大会
学級PTA(中3以外)
- 13日(水) SC来校(中)
- 16日(土) 地域子ども会活動
(門松づくり)
- 22日(金) 終業式 地域子ども会
- 28日(木) 仕事納め
- 31日(日) 大晦日



『大福』今までありがとう

学校で飼育しているうさぎの里親が見つかりました。龍郷町にお住いの内山さんです。



子どもたちはそれぞれにえさをあげたりしながらお別れをしました。保護者・地域の皆様方の御協力ありがとうございました。